

MITTEILUNGEN für unsere Mitglieder und Sympathisanten

575 Jahre Herrschaftsbeginn derer von Haugwitz in Taucha

Bereits zahlreiche kulturelle Höhepunkte liegen hinter uns. Zum Abschluss der Kunstsaison 2012 präsentieren wir gleich zwei fulminante Ausstellungen.

"Architektur der Ritterorden"

lautet der vielversprechende Titel der bereits zweiten Ausstellung des Weißenfelser Kunstmalers Reinhard Bergmann auf Schloss Taucha.

Erstmals zeigt der Künstler 30 großformatige Gemälde zur Architektur der drei größten und bedeutendsten Ritterorden. Zu sehen sind Burgen, Schlösser, Festungen und sakrale Bauwerke der Templer, des Deutschen Ordens und der Johanniter. Eine Präsentation, die es so bisher nirgends zu sehen gab und die man sich nicht entgehen lassen sollte.

Die Ausstellung in der Schlossgalerie öffnet in der Zeit vom 31.08. -20.10.2012 jeweils an den Wochenenden von 14:00 Uhr -16:00 Uhr ihre Pforten.

Der Eintritt kostet 2,00 EUR.

Die feierliche Vernissage findet am 31. August 2012, 18:00 Uhr statt.

"MASKENBALL – Bilder einer Sammlung"

... verspricht viel und der Besucher dieser fulminanten Großausstellung des bekannten Tauchaer Künstlers Rüdiger Bartels wird staunend entdecken, wie anders, wie einzigartig eine Gemäldeausstellung auch sein kann.

Rüdiger Bartels malte in den letzten 7 Jahren im Auftrag der Sammlung FÜRSTEN-HOF. Dabei entwickelte er eine weltweit einmalige neue Maltechnik.

Die Ausstellung wird nur ein einziges Mal und nur in Taucha zu sehen sein! Erst ab 2014 ist beabsichtigt, die bei uns gezeigten Werke als Dauerausstellung in einem ehemaligen Fürstensitz der Öffentlichkeit wieder zugänglich zu machen.

Die Ausstellung ist in der Zeit vom 08.09. – 15.11.2012 jeweils an den Wochenenden von 14:00 Uhr – 19:00 Uhr und nach Vereinbarung geöffnet.

Ausstellungsort ist die Kulturscheune auf dem Rittergutsareal.

Die Vernissage zur Ausstellung findet am Samstag, 08.09.2012, ab 15:00 Uhr statt und wird so besonders sein wie die gesamte Ausstellung.

Sie beginnt am Restaurant "KLOSTER" Taucha, Lindnerstraße 28 mit "Enthüllungen", Musik, wenig Reden und Überraschungen. Nach einem kurzen Spazierweg zum Rittergutsschloss Taucha erwartet die Gäste der Vernissage die Ausstellung selbst in einer gänzlich einzigartigen Präsentation.

Den künstlerischen Rahmen gestalten u. a. der Gospelchor der Thomaskirche zu Leipzig unter Leitung von Eva van der Heyde, Anja Herm und Timo Bartels, Solotänzer am Theater Flensburg, Mitglieder der Gewandgruppe des Fördervereines Schloss Taucha e. V., der begnadete Mundharmonikaspieler Thomas Hanke, der eigens für die besondere ART der Bilder eine Musik komponierte, die hier in Taucha ihre Welturaufführung haben wird, der Gitarrist Ric Ulrich u. v. a.

Neues Besucherleitsystem

Das Areal des Rittergutsschlosses Taucha erfreut sich zunehmender Beliebtheit. Während der Saison besuchen uns pro Wochenende bis zu 60 Personen, darunter Tauchaer mit ihren Gästen, Radwanderer, Tagesausflügler, junge Familien u. v. a. Entsprechend gewachsen ist auch das Bedürfnis nach Informationen. Bisher kamen wir diesem Bedürfnis durch zahlreiche Führungen, dem Besuch des Rittergutsmuseums und einer hochwertigen Broschüre zur Geschichte der Schlossanlage nach.

Ab dem 09. September 2012 – dem "TAG DES OFFENEN DENK-MALS" – wird es nun etwas Neues geben.

An allen Gebäuden sowie an wichtigen Einzelobjekten auf dem Gelände werden die Besucher die Möglichkeit haben, über Orientierungstafeln Informationen zur Geschichte, zur früheren und zur aktuellen Nutzung zu erhalten. Die grafisch sehr ansprechend gestalteten Tafeln aus Plexiglas sind so gestaltet, dass sie bei Bedarf oder neuen Erkenntnisständen ergänzt oder erweitert werden können

In Arbeit befindet sich weiterhin ein Faltplan in 3D-Projektion über das Gesamtareal, den sich künftig Besucher aus einer Selbstentnahme-Box ziehen können.

Mit diesem neuen System leistet der Förderverein Schloss Taucha e.V. einen weiteren wertvollen Beitrag zur Steigerung der Attraktivität und Besucherfreundlichkeit unseres Rittergutsschlosses im 792. Jahr seines Bestehens.

Mitgliedertreffen

Zu unserem nächsten Mitgliedertreffen am Mittwoch, 26. September 2012 ab 19:00 Uhr auf dem Schlosshof laden wir (bei nicht mehr angenehmem Wetter in den "Ratskeller") herzlich ein.

Wir wollen uns u. a. zum "Tauchscher 2012" austauschen und erste Gedanken zu Vorhaben und Veranstaltungen im Jahr 2013 entwickeln.

Natürlich sind uns – wie stets – auch interessierte Bürger herzlich willkommen.

Sie wollen sich über unsere Arbeit informieren? Sie interessieren sich für eine aktive Mitarbeit oder für eine Mitgliedschaft?

Sprechen Sie mit uns – wir finden eine Lösung. Oder besuchen Sie doch einfach mal unsere Internetseiten. Gerne informieren wir Sie über Historisches, Aktuelles und Zukünftiges. Wir freuen uns auf Sie!

> Jürgen Ullrich, 1. Vorsitzender E-mail: info@schlossverein-taucha.de E-mail: str_juergen_ullrich@gmx.de © 034298 / 68556

NACHRUF

Am 16. August 2012 mussten wir mit tiefer Bestürzung die Nachricht vernehmen, dass unser

Kamerad

Andreas Polak

plötzlich und unerwartet von uns gegangen ist.

Mit Andreas verlieren wir einen engagierten Feuerwehrmann, der sich auch in seiner langjährigen Funktion als stellvertretender Ortswehrleiter stets um die Belange der Ortsfeuerwehr Merkwitz gekümmert hat.

Wir werden sein Andenken stets in Ehren bewahren.

Seinen Angehörigen gilt unser tiefes Mitgefühl.

Feuerwehren Taucha und Merkwitz Stadt- und Ortswehrleiter Stadt Taucha Bürgermeister